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「自ら学び 心豊かに たくましく生きる 江北の子の育成」 
１ 自分で考え行動します。 

  ２ 相手の気持ちを考えます。 

  ３ 決まりを守ります。 

☆フリー参観デー☆ 

１１月３０日（土）江北町フリー参観デーでし

た。親子ふれあい登下校、授業参観、ふれあい道徳、

心の教育講演会を行いました。早朝から、来賓の

方、保護者の皆さん、地域の方々に来ていただきあり

がとうございました。 

親子ふれあい登下校では、おうちの方と一緒に

手をつなぎながら登校してくる子もいました。と

てもうれしそうな表情でした。  

授業参観は、２時間行い、そのうちの１時間は、

「ふれあい道徳」を行いました。 

心の教育講演会は、「瞳スーパーデラックス～１３

歳のがん闘病記～」の著者である猿渡瞳さんのお母

様の猿渡直美さんに「瞳スーパーデラックス～命をみ

つめて～」と題してお話をしていただきました。病

になっても命を輝かせ命の限りを精一杯に生き

た猿渡瞳さんのことは、道徳の教材にもなってい

ます。道徳の教科書にも載っています。また、CM

やドラマ化もされました。  

瞳さんに代わって、その思いを伝えさせていた

だきますと講演前にも話されていましたが、母子

一心同体で病と立ち向かわれ、こうやって講演を

されている時も、瞳さんと共にあられることを感

じました。 

素晴らしい謝辞を中学校生徒会会長の相島さん

が述べてくれました。相島さんと同じように講演

を聴かれた方は、猿渡瞳さんの勇気と希望を持ち続けた生き方に様々な思いをも

たれたのではないでしょうか。言葉にはできない多くの感動をいただきました。  

中学校では、２時間目に全クラスで、「命をみつめて」とこの猿渡瞳さんのことを教材

にして、ふれあい授業が行われました。猿渡直美さんもその授業を観たいと早くか

ら来ていただいて、中学校の道徳を参観してくださいました。 



今回の「心の教育講演会」は、本年度から、江北小・中学校が、

文部科学省「道徳教育の抜本的改善・充実に係る支援授業」で佐賀

県から２年間の研究指定を受け、その一つの取組として行いまし

た。 

１月３１日には中間発表会を行います。保護者の皆様には、道

徳教育に関してアンケート等行い、また、フリー参観デーでも、

保護者の皆様や地域の皆様に「ふれあい道徳」や「心の教育講演会」についての

感想をお願いしました。ご協力に感謝しています。  

なお、月２回ほど金曜日の朝の時間に、親子読書会の方に読

み聞かせを行ってもらっています。道徳と関連させた読み聞

かせをしていただくことで、子どもたちの心をより豊かにし

てくれるのではということで、１１月２９日（金）のフリー参観前

日には、「いのち」をテーマにした読み聞かせをしていただきまし

た。読み聞かせをしていただいた本は、「おおきくなるっていう

ことは」（１年）、「ぼくのいのち」（２・３年）「いのちはめぐる」（１・２・３年）「いのちをいただ

く」（４・５・６年）です。今回は特に準備等も手をかけていただきました。ありがとう

ございました。 

江北町の子どもたちの豊かな心を育んでいきたいと取り組んでおります。今後とも、

ご理解、ご協力よろしくお願いいたします。  

 

☆子等子等コンサート☆ 

１１月１９日（火）３・４時間目に体育館で子等子等コンサート

を行いました。音楽鑑賞と演劇鑑賞を交互に行っています。

生の音楽を聴いて、心を豊かにしてもらおうと今年度は、子等

子等コンサートとなりました。  

子等子等コンサートは、有志の方が各学校等を訪れボラン

ティアで演奏をしていただいています。本校で４１０回目でした。 

今回は、ピアノ（吉富久美子氏）、うた（水頭順子氏）、フルート（古川智恵子氏）に来

ていただきました。  

第一部は、リクエストコーナーです。指名された子どもが、事前に配布されたプリ

ントに記載してある曲をリクエストして演奏していただくものです。１０曲も演

奏していただきました。中には、一緒に歌う曲もあり、子どもたちは演奏にあわ

せ歌い楽しんでいました。  

第２部は、独奏・独唱コーナーで、フルート、うた、ピアノの曲を披露していただ

きました。第２部が終わったところで質問コーナーがありました。「音痴はどうや

って治りますか？」との質問もありました。自分のことを音痴と思わず、声を出

すことがよいことを話していただきました。最後は、「ドレミの歌」を全員合唱しま

した。あっという間の２時間でした。子ども達の心の中に素敵な音色が響き続くとい

いなと思います。 


